Fecha	Sección	Página
17.11.2009	Misión Política Nacional	9

# Galaxia Política

- \* Vuelve el Tema: Instituto Nacional Electoral
- \* Martínez Garrigós ya se Apunta Para Morelos
- \* A Ramírez Acuña le Llueve Sobre Mojado

### JESÚS MICHEL NARVÁEZ

e nueva cuenta cobra fuerza la versión de formar el Instituto Nacional Electoral que sustituya al IFE y desaparezca a los Institutos Estatales Electorales.

Sin embargo, las autoridades electorales locales rechazan la posibilidad de creación del INE por una razón política primaria: evitar su desaparición.

Además, las autoridades electorales de los Estados defienden la autonomía e independencia que hoy les confieren las constituciones locales para organizar y fiscalizar los procesos electorales estatales y municipales.

El asunto comenzó a debatirse hace dos años y es probable que al reasumirse la reforma del Estado –después de estar en la congeladora por espacio de un año- el tema vuelva a la palestra.

Habría que decir que como resultado de este debate —crear o no el INE-, en el artículo 41 de la Constitución reformada en 2007, se plasmó que el IFE "asumirá mediante convenio con las autoridades competentes de las entidades federativas que así lo soliciten, la organización de procesos electorales locales, en los términos que disponga la legislación aplicable". Lo mismo el artículo 116 reformado señala obligatoria la coordinación entre el Instituto Federal

Electoral y las autoridades electorales locales en materia de fiscalización de las finanzas de los partidos políticos. Sin embargo, conocidas las reformas constitucionales y pesar de haber fracasado la iniciativa para la inclusión del INE en la Reforma Electoral, los presidentes de los organismos electorales publicaron a fines de 2007 un desplegado listando sus reivindicaciones, entre ellas que en la legislación secundaria quede establecido, en forma expresa, que las relaciones entre el IFE y los organismos electorales locales serán de coordinación y cooperación y no de subordinación.

Es decir, en los Estados los órganos electorales quieren mantener una independencia que está clara en el papel pero que en la realidad dista mucho de ser verdadera. Dígalo si no: cuando una elección estatal es cuestionada por uno o varios de los actores participantes, el asunto rebasa el ámbito local y llega al federal. Es en el IFE y en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en donde se asume la última palabra.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3 \$ 21768.86 Tam: 673 cm2

Fecha	Sección	Página
17.11.2009	Misión Política Nacional	9

En este mismo espacio hemos comentado en repetidas ocasiones que de nada sirven los organismos estatales, que presumiblemente están conformados por gente cuya honestidad, capacidad y honorabilidad no están en tela de

juicio, cuando 16 personas –nueve consejeros electoral del IFE y 7 magistrados del TRIFE- deciden que una elección estuvo viciada y determinan can-

celarla y ordenar su repetición, por citar un ejemplo. Los recursos que presentan, en otro ámbito, las personas que sienten agraviados sus derechos constitucionales, los derechos políticos sobre todo, son presentados en el TRI-FE o en el IFE pero no en las instancias locales.

El tema es abundantemente rico, porque de conformarse un organismo único, se ahorrarían cientos de millones de pesos, se evitaría la duplicidad de funciones, se fortalecería la democracia cuando los gobernadores no metan las manos en los órganos estatales y se acabarían las suspicacias.

Por lo menos esa sería la intención de crear el Instituto Nacional Electoral. ¿Pasará esta vez en la nueva Reforma del Estado?... ¿irá en la Reforma Electoral "definitiva"?



## **METEORITOS**

odo indica que Manuel Martínez Garrigós, el priísta que recuperó par su partido la capital de Morelos, pasará a la historia como el más "hábil" de los alcaldes de la entidad. Desde su toma de posesión —hace apenas 18 días- ha comenzado a tomar decisiones que no le agradan al gobernador panista Marco Adame Castillo, quien ya prepara la ofensiva para fortalecer su posición y restarle brillo al nuevo edil. Y eso que apenas comienza. Ya desde ahora se dice que Martínez Garrigós, como parte de la nueva camada tricolor, será el que busque ser gobernador. Ah, las ambiciones políticas. \*\*\* A fondo se lanzó el senador Silvano Aureoles, vicecoordinador de la bancada del PRD, al afirmar que César Nava es "el cuidador del PAN" pero quien ordena "es Calderón". Sostuvo el congresista que el dirigente del PAN es "un muchacho

que tiene la confianza del presidente, pero que poco muestra su talento". Ahora sí que Santas aseveraciones, Batman. \*\*\* Desde la Cámara de Diputados se trabaja para que los laboratorios que producen medicamentos en el país los abaraten. La diputada Cristina Díaz Salazar, integrante de la Comisión de Salud en la Cámara baja, dijo a GALAXIA POLÍTICA que ha entablado pláticas con los productores para reducir la cadena de intermediarios que finalmente son los que encarecen las medicinas. Ojalá y logre el propósito, porque ¡caro sale enfermarse! \*\*\* Otra vez Tabasco está bajo el agua. Y otra vez se pone

Ahora sí que . Santas Aseveraciones, Batman

de manifiesto que el programa hidráulico prometido para la entidad forma parte de los discursos pero no de las realidades. El proyecto para realizar el programa hidráulico data ya de una década, pero siempre se desvían los recursos o no se aprueban. ¿Cuántos muertos quieren los diputados y los funcionarios de Conagua? \*\*\* Es probable que Joel Ayala pida a su partido, el PRI en el DF, que se llame al suplente del asambleísta Cristian Vargas, porque el joven rompe puertas y vidrios prefiere exhibirse que legislar. Nada fácil para el coordinador de la minibacada del tricolor en la Asamblea Legislativa "meter al orden" al conocido ya como "dipuhoolingan". \*\*\* ¿Quién es el coordinador de comunicación social que cambió el DF por Cancún y disfruta de las mieles del poder?

Fecha Sección Página 17.11.2009 Misión Política Nacional 9

## **BRILLA EL SOL**

rente al argumento de la falta de recursos públicos –a pesar de que el próximo año el Gobierno federal tendrá para gastar a manos llenas-, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) trabaja en la instrumentación de medidas que, dentro de su ámbito de competencia, permitan que el Congreso de la Unión apruebe el paquete de reformas legales que den impulso a las Asociaciones Público-Privadas en materia de infraestructura, que próximamente le

enviará el Ejecutivo Federal. Esto lo aseguró Juan Francisco Molinar Horcasitas, quien subrayó la necesidad de "fomentar la inversión privada en infraestructura con claridad y seguridad jurídica; es una tarea perfectamente realizable y también impostergable". Vaya, la incapacidad manifiesta. \*\*\*
A Francisco Ramírez Acuña le ha llovido sobre mojado luego

de acusar a los reporteros de corruptos, por recibir dádivas de la Coordinación de Comunicación Social de la Cámara de Diputados. Al ex gobernador y ex secretario de Gobernación y nada discreto tirador a la nominación del PAN a la Presidencia en el 2012, se le olvidó que

partes: el que corrompe y el corrompido. ¿Le habrá informado algo su jefe de prensa? Es una mera pregunta. \*\*\* Mañana, 18, es el Día Mundial de la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica y son las enfermedades derivadas del tabaquismo las que matan a 165 mexicanos al día, lo que equivale a casi 60 mil decesos al año. De acuerdo con las estadísticas, el número de fumadores se incrementó casi al doble en los últimos veinte años, al pasar de 9 millones en 1998 a 16 millones en 2008. La mayoría de éstos son mujeres. Así que, ya lo sabe: fumar sí es causa de muerte. \*\*\* Para el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez, estamos en medio de una situación económica compleja que a todos afecta y hay que definir los objetivos inmediatos y de más largo plazo, porque la gran responsabilidad de las actuales generaciones de mexicanos es la concordia, la tolerancia y la búsqueda de acuerdos. ¿Habrá logrado alguno con sus pares? -

#### CRÁTER LUNAR

Basura, inseguridad, mal transporte, baches por doquiera, locura vial y demás forman parte de la ciudad de México. Los jefes delegacionales parecen no estar haciendo su trabajo. ¿Cuándo lo harán?

Email: micheljesus@hotmail.com

para que la corrupción exista se requieren dos

